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令和５年第１０湯梨浜町教育委員会定例会  会議録  

 

日  時     令和 5年 8月 29日（火）午後 1時 24分 開 会 
場  所     湯梨浜町役場 第 3会議室 
出席委員     山田直樹 市橋善則 青木由紀子 坂田 克 新 勝彦 
説明の為出席した者  山田志伸 池田豊具 上田和子 尾川伸弘 岡本陽子 宮脇一善 

川崎哲也 中村祐次朗 松本 真 河村加奈 森 達彦 

【議事日程】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長報告 

（１）教職員の休職期間の更新について 

（２）非常勤講師の任用について 

（３）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の退職について 

 

日程第３ 議案第５７号 令和６年度から使用する小学校教科用図書の採択について 

 

日程第４ 議案第５８号 令和５年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について 

 

日程第５ 協議事項 

（１）区域外（校区外）就学について 

 

日程第６ 報告連絡事項 

（１）令和５年度全国学力・学習状況調査の結果について 

（２）後期計画訪問の実施要項案について 

（３）全国、中国中学校選手権大会の結果について 

（４）令和５年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分の決定について 

（５）湯梨浜みんなのげんき館事業について 

（６）中央公民館事業について 

（７）図書館事業について 

（８）問題行動・不登校について 

（９）その他 
 

  次回教育委員会  令和５年９月  日（ ） 午後 時  分



令和５年第１０回湯梨浜町教育委員会定例会 会議録 

2 

 

発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
教育長 

 
教総課長 
教育長 

 
 

 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 
 

教総課長 
 

松本指導主事 
 

教育長 
 
 
 

 
教育委員 
教育長 

 
 

 
 
 

松本指導主事 
 

教育長 
 

松本指導主事 
 

教育長 
 

 日程第 2 事務局課長報告 （1）教職員の休職期間の更新に
ついてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の休職期間の更新について説明) 
次の（2）非常勤講師の任用も関連がありますので、引き続き

お願いします。 
(資料にもとづき、非常勤講師の任用について説明) 
中部教育局の協力もあり、代員の方を任用するものです。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 

 それでは、（3）湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の退職に
ついてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町会計年度任用職員（町雇用）の退職
について説明) 
 欠員については、募集をするよう準備しています。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
日程第 3 議案第 57号 令和 6年度から使用する小学校教科用

図書の採択についてお願いします。 
 令和 6年度から使用する小学校教科用図書の採択についての結
果が出ましたので、詳細について松本指導主事が説明します。 

(資料にもとづき、令和 6年度から使用する小学校教科用図書の
採択について説明) 
個別の採択理由については、後ほどご確認いただきたいという

ことでありました。 
 何か質問はありますか。 
（なし） 

採択でよろしいでしょうか。 
（はい） 
 では、湯梨浜町は採択ということで報告をお願いします。 
 次の日程第 4 議案第 58号 令和 5年度要保護及び準要保護児
童生徒の追加認定についてと日程第 5 協議事項（1）区域外

（校区外）就学については、後で説明をお願いします。 
 それでは、日程第 6 報告連絡事項（1）令和 5年度全国学
力・学習状況調査の結果についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 5年度全国学力・学習状況調査の結果に
ついて説明) 
(資料にもとづき、令和 5年度全国学力・学習状況調査の結果に
ついて補足説明) 
(資料にもとづき、令和 5年度全国学力・学習状況調査の結果に
ついて追加説明) 
教育委員会において分析した内容について説明させていただき

ました。 
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発言者 内   容 

 
坂田委員 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

市橋委員 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
松本指導主事 

 
 
 

市橋委員 
 
 
 
 

青木委員 
 
 
 

市橋委員 
青木委員 

何か質問はありますか。 
 何のために勉強するのか、勉強が好きな人はほとんどいないか
と思いますし、日常生活の中において勉強した成果を発揮する機
会がすごく少ないので、必要だからするという意味を子ともたち
が理解しがたいのかと思います。 
 スポーツ少年団の指導の中では、１０分間でサーブを４０本打
ちましょう。１分間で何本サーブを打てばよいでしょうか。１本
は何秒で打てばよいでしょうか。などの子どもたちへの投げかけ
や、交換日記のように週１回書くバレーノートのやりとりをして

います。 
 このような関わりを家族が日常生活の中でどのくらい出来てい
るのか、子どもたちが勉強に関心を持つような状況にどの程度な
っているのかと思っています。 
 学校の先生は以前から一生懸命に取り組まれていると思います
ので、家庭・地域の方を含めて協力していかなくてはならないと
思いました。 
 細かな分析をされていますので、今後に活かされなければなら
ないと思います。 
 資料の全国学力・学習状況調査平均正答率について、平成２８
年度から令和５年度までの推移を見ますと平成３１年度あたりか

ら少し下がってきているのかと思います。教育長も説明されてい
ましたが、従来はそれなりの力があったのに近年低下してきてい
る原因について学校も考えて対処していただければありがたいと
と思いました。 
 それと前回の教育委員会でテストの問題を確認しましたが、例
えば国語に出題されていたような文字数を限定し自分の考え方を

書くような問題は教科書に掲載されていますか。 
 教科書には、要約し自分の考え方をまとめて書く部分はありま
すが、具体的に文字数を制限されることまでは教科書には無いた
め、教員が何文字以内で書いてみようなどと指導し経験させてい
くことになります。 

 授業中にテストに出題されるような問題をしているのであれば
良いと思いますが、たくさんの単元の中で取り組むものと取り組
まないものがあればテストに対応する力が付きませんので、指導
要領や教科書を熟知されて対応していくことが必要ではないのか
と思いました。 
 推移表を確認しますと、平成２８年度の６年生は平成３１年度
の中学３年生となりますね。小学校で点数が取れていれば、おの
ずと中学校でも点数が取れていますので、世代間での波もあるよ
うですね。 
 世代間での波があることは確かであると思います。 
 他県では、このテストに向けての学習をしたような例もあるよ
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発言者 内   容 

 
市橋委員 
教育長 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

中村指導主事 
教育長 
新委員 
教育長 

 
 
 

新委員 
 

教育長 

 
教育委員 
教育長 

中村指導主事 
教育長 

中村指導主事 
教育長 

 
 
 

中村指導主事 
 

教育長 
 
 
 

うですね。 
 特別にではなく、普段の授業から学習させておくべきですね。 
 高校入試が全てではないのですが、中学生は自分の進路を決定
することに繋がりますので、普段から力を付けておいて進路が選
択できるようにしておく必要があります。 
 それと今後は生涯学習の時代と言われており、大人になってか
らも必要に応じて勉強することになりますが、基礎力が付いてい
ないと苦労することになりますし、子どもたちが希望する将来に
ついて保護者がどのように伝えていくのかなどを考えていくこと

が大事だと思います。 
 子どもたちが主体的に勉強に取り組んでいけることを目指して
いきたいと思っています。 
 その他質問はありますか。 
（なし） 
 それでは、（2）後期計画訪問の実施要項案についてお願いしま
す。 
(資料にもとづき、後期計画訪問の実施要項案について説明) 
 Ａ訪問、Ｂ訪問については、どうでしょうか。 
 Ａ訪問は生徒と給食を一緒に食べるということでしょうか。 
 一緒にではないですが準備をしますし、午後の授業を参観して

教職員との意見交換があります。近年はコロナ感染の観点から、
Ｂ訪問としていたわけですが、皆さんの意見を聞いた方が良いの
ではないかということでお諮りしているところです。 
 学校内でもコロナ感染者がでていますので、Ｂ訪問で良いかと
思います。 
 そうしますと、後期の計画訪問もＢ訪問ということでよろしい

でしょうか。 
（はい） 
 日程については、どうでしょうか。 
 今後調整させていただきます。 
 いつ頃になりそうですか。 

 １０月から１１月末までになると思います。 
 では、学校と皆さんとで調整させていただきますので、よろし
くお願いします。 
 それでは、（3）全国、中国中学校選手権大会の結果についてお
願いします。 
(資料にもとづき、全国、中国中学校選手権大会の結果について
説明) 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
それでは、（4）令和 5年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁

区分の決定【特別支援学級在籍者分】についてお願いします。 
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発言者 内   容 

森主事 
 

教育長 
 
 
 

中央公民館長 
教育長 
市橋委員 

中央公民館長 
新委員 

 
中央公民館長 

 
新委員 

 
中央公民館長 

 
 

教育長 

 
 

中央公民館長 
教育長 

 
 

図書館長 
教育長 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(資料にもとづき、令和 5年度特別支援教育就学奨励費に係る支
弁区分の決定【特別支援学級在籍者分】について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、（5）湯梨浜みんなのげんき館事業についてお願いし

ます。 
(資料にもとづき、湯梨浜みんなのげんき館事業について説明) 
何か質問はありますか。 

 利用状況について、若い方の利用はどうでしょうか。 

 やはり７０代の方の利用が一番多いです。 
 スタジオプログラムが１０名から８名となった理由は何でしょ
うか。 
 スペースの問題でありまして、手を動かしたりしますので８名
で様子を見たいと思います。 
 スタジオプログラムは、すごく人気があると聞いており２名減
るのはどうなのかと思いました。 
 水曜日と日曜日以外は毎日時間帯ごとで様々なプログラムを用
意していますので、各々に合った教室を選んでいただければと思
います。 
その他、質問はありますか。 

（なし） 
それでは、（6）中央公民館事業についてお願いします。 

(資料にもとづき、中央公民館事業について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、（7）図書館事業についてお願いします。 

(資料にもとづき、図書館事業について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 
（次回定例会は 9月 29日（金）午後 1時 30分から開催すること

を決定。引き続き委員のみで、日程第 6 報告連絡事項（4）令和
5年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分の決定【他校の通
級指導教室通学者分】について説明、日程第 4 議案第 58号 令
和 5年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について審議し
認定、日程第 5 協議事項 区域外（校区外）就学について協議し
承認、日程第 6 報告連絡事項（8）問題行動・不登校について説
明、（9）その他で鳥取県公立中学校等における部活動の地域連
携・地域移行に向けた推進計画について説明があった。） 
午後 4時 6分終了 
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上記会議の経過を記してその相違なきことを証明するため署名する。 

 

      署名委員                   

 

 

      署名委員                   

 

 

      会議録調製者                 


